

El EtMday 2024 se extenderá hasta el sábado:

Cumbre de emprendedores reúne más de 18 mil personas en su primer día

Empresarios, autoridades y representantes de *startups* se dieron cita en el Parque Bicentenario, que se confirma como locación por los próximos cuatro años.

M. FERNÁNDEZ Y M. COMINETTI

El comentario se repite a lo largo de las nueve hectáreas del Parque Bicentenario, que lucen completamente diferentes a un día habitual. El denominador común es la sorpresa: que pese al intenso calor, la gente no para de llegar.

La organización de EtMday 2024 esperaba en torno a 13 mil personas en la primera jornada de la mayor cumbre de emprendimiento de América Latina. Pero muy pronto quedó claro que la cifra se superaría largamente y al final se situó en 18.600 asistentes.

Aunque la actividad comenzó temprano, el hito de apertura oficial se efectuó pasado el me-

diódia. Ahí, un escenario repleto recibió a Daniel Daccarett, fundador de Vendomática y líder de Emprende Tu Mente, la corporación que organiza este evento.

Con evidente emoción, Daccarett estableció el tono que marcó la jornada: "El emprendedor no es el bueno y el empresario el malo. Yo veo acá miles de empresarios con ganas de ayudar con lo más preciado que tienen, su tiempo. La empresa es algo maravilloso, y no existen empresas solo de empresarios ni solo de trabajadores. Ambos se necesitan mutuamente. Cuidemos a las empresas, cuidemos a los emprendedores y cuidemos a las pymes".

Sus palabras fueron aplaudi-

das por un variado grupo de emprendedores representado en el EtMday: desde pymes y *startups* a fondos de inversión, instituciones públicas, bancos de fomento y grandes compañías. Entre las figuras del mundo privado presentes se contaban Daniel Hojman (BancoEstado), Macarena Navarrete (EY), Ángel Izurieta (Google Cloud), Leonardo Ljubetic (Copec Wind), Alan Meyer (Mercado Libre), Antonio Büchi (Entel), Alejandro Bezanilla (AFP Habitat), Eduardo Mizón (Sodimac), Fernando de Peña (Mallplaza), Holger Paulmann (Sky), Arturo Le Blanc (Translec), Juan Luis Moreno (ACHS), Hernán Besomi (Megacentro), Rubén Alvarado (Codelco), Joa-

quín Cruz (Abastible), Luis Vives (AB InBev), Guillermo Díaz del Río (Agrosuper), Roberto Alvo (Latam), Lucas Palacios (Inacap), Ricardo Mewes (CPC), María Teresa Vial (CCS) y Paulina Yazigi (Asociación de AFP).

"Es espectacular, la gente está muy entusiasmada. Creo que es el único lugar de Chile y Sudamérica en que tienes tantas oportunidades de contacto en tan poco tiempo", valora Holger Paulmann.

La alcaldesa de Vitacura, Camila Merino, llegó al parque con un anuncio: el compromiso de la comuna por albergar este evento por los próximos cuatro años.

Novedades en ScaleX

La lista de eventos dentro del EtMday es larga. Hay conversatorios, charlas de 180 expositores, talleres, mentorías, ruedas de contacto y cientos de puestos



Daniel Daccarett, líder de Emprende Tu Mente, inauguró la cita con la alcaldesa de Vitacura, Camila Merino, y el ministro de Economía, Nicolás Grau.

de emprendedores.

En una de ellas se conocieron novedades de ScaleX, el mercado bursátil que permite a *startups* acceder a financiamiento.

Chattigo —una plataforma de chats y videollamadas para que empresas interactúen con clientes— anunció que levantará US\$ 5 millones a través de ScaleX. La operación, dijo el cofundador y CEO, Ernesto Doudchitzky, se concretaría entre febrero y marzo de 2025. El patrocinador será Innovamérica y están a punto de

definir el agente colocador.

Los recursos serán utilizados para potenciar su operación en Brasil, EE.UU. y España, donde esperan abrir oficinas y fortalecer su presencia.

El EtMday 2024 sigue hoy, con una configuración similar a la de la jornada inaugural, y se espera la presencia del Presidente Gabriel Boric, además de figuras como Mario Kreutzberger y el fundador de Waze, Uri Levi. El sábado mutará a un formato más enfocado en la familia.